

Cuba travaille pour donner plus d'élan au secteur agricole



La Havane, 21 déc (RHC) Présentant le rapport sur les résultats de l'Audit Supérieur du Ministère de l'Agriculture, le deuxième jour de la Deuxième Session Ordinaire de la Dixième Législature de l'Assemblée Nationale du Pouvoir Populaire, Ramón Osmani Aguilar, président de la Commission Agroalimentaire, a déclaré que le rapport compile les principales déficiences et les solutions proposées dans ce secteur.

Cuba s'efforce actuellement de donner un plus grand élan au secteur agricole, avec des mesures visant à la récupération progressive et durable de divers secteurs tels que l'élevage bovin.

Après un travail approfondi, comprenant des visites dans 15 délégations provinciales et des échanges avec plus de 3 000 producteurs et près de 11 000 personnes, la Commission a précisé que l'augmentation des volumes de production, malgré le fait que dans certains cas ils ne sont pas compétitifs en termes de prix, constitue une garantie pour atteindre la stabilité et la souveraineté.

Le rapport couvre plus de quatre mois de travail et conclut que la stratégie économique et productive conçue n'a pas atteint les résultats escomptés ayant un impact sur l'alimentation de la population et sur le développement économique du pays, malgré les actions menées par le gouvernement et les autres institutions liées à l'agriculture.

À cet égard, il a été recommandé, entre autres, que le ministère de l'agriculture achève la transformation du modèle de gestion du système d'entreprise dans le but d'augmenter durablement la production agricole et de créer de meilleures conditions pour le développement intégral de la base productive.

Il convient également d'analyser les réglementations, les procédures et les certifications à effectuer pour les exportations de biens et de services agricoles, afin de les rendre aussi flexibles que possible, et d'étudier les mesures d'incitation pour les exportateurs afin de permettre des augmentations soutenues dans ce sens.

Une autre recommandation consiste à donner la priorité au programme de développement du tabac et à privilégier la formulation et l'approbation de projets de collaboration internationale, en décentralisant le pouvoir d'inscription au plan économique et d'exécution aux municipalités.

Selon le rapport, ce secteur a été l'un des plus touchés par la crise générée par la pandémie et les mesures appliquées par les États-Unis à l'égard de l'île.

L'audit a montré que la production agricole depuis la conception des plans est inférieure aux demandes, au potentiel productif et aux besoins de la population et de l'économie.

Yusdimar Zaldivar, député de la province de Ciego de Avila, s'exprimant au Palais des Congrès, a souligné qu'au cours du processus, ils ont pu échanger avec les producteurs et qu'il existe des réserves telles que la recherche de filières productives pour la collecte de devises, entre autres.

D'un œil attentif, l'audit indique que les crimes dans ce secteur ont augmenté et que jusqu'en août 2023, 2 734 actes criminels ont été signalés dans les entités rattachées au ministère de l'Agriculture. Le nombre de crimes contre le bétail et autres 620 crimes contre des objectifs économiques a augmenté de 2 114.

S'exprimant en séance plénière, le ministre cubain de l'Agriculture, Ydael Pérez, a déclaré que les recommandations qui ont été faites et les interventions nous organisent et nous préparent à mener des actions avec des mesures qui nous permettent d'aller de l'avant. Le ministère, a-t-il dit, est en train de mettre à jour ses systèmes de travail pour se rapprocher du producteur.

Il a expliqué plusieurs actions à développer dans le thème productif et a souligné la nécessité de la gestion financière pour travailler sur le développement en 2024, y compris le contrôle de la masse foncière et du bétail.

Il a également indiqué que des travaux seront réalisés dans 8 pôles de 22 municipalités et un nombre égal d'entreprises, dans des endroits où il y a de bonnes terres, et pour encourager la remise de terres en usufruit, entre autres aspects (Source:PL).



Radio Habana Cuba